

Los SÍMOS

Diario de F. E. T. de las J. O. N. S.

Año V — Núm. 502 — Precio, 50 cts

Gerona, miércoles 8 de Octubre de 1947

Alfonso de Lafuente y Chaos



Con motivo del Congreso de Cirugía de Londres, ha sido designado don Alfonso Lafuente y Chaos como uno de los representantes de nuestra Patria.

Lafuente y Chaos es falangista de la primera época y ha desempeñado importantes cargos dentro del Movimiento.

Posee la Medalla de la Vieja Guardia, la Encomienda de la Orden de Cisneros y condecoraciones extranjeras.

El Caudillo inauguró la Exposición de recuerdos de Lepanto en la capital de España y presenció la magna procesión del Santo Cristo

Con fervor y solemnidad se celebraron los actos conmemorativos de la batalla

Madrid, 7. — S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha inaugurado esta mañana, en el Ministerio de Marina, la Exposición de recuerdos de Lepanto, organizada por el Museo Naval.

A las once en punto de la mañana llegó S. E. el Jefe del Estado acompañado de su esposa, los jefes de sus Casas Militar y Civil, y el ayudante de servicio, coronel Ecija. El Caudillo, que vestía uniforme de capitán general de la Armada, fué recibido por el ministro de Marina, almirante Regalado.

Una inmensa multitud se congregaba en los alrededores del Ministerio de Marina y aclamó entusiastamente a S. E. el Jefe del Estado. El



triple grito de ¡Franco, Franco, Franco! acompañado al Caudillo mientras revisaba a las tropas. La esposa del ministro de Marina, señora de Regalado, ofreció a S. E. el Jefe del Estado un ramo de flores.

A la puerta del Ministerio, el Caudillo fué saludado por los ministros de Marina, almirante Regalado; de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; del Ejército, teniente general Dávila; presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; ministro de Justicia, señor Fernández Cuesta; del Aire, general González Gallarza; obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, y embajador de la Argentina, don Pedro Radio.

DELIRANTES OVACIONES DE LA MULTITUD AL GENERALÍSIMO

Entre vítores y aplausos incesantes de una multitud que había crecido considerablemente durante la permanencia de S. E. el Jefe del Estado en el Ministerio de Marina, el Caudillo abandonó el edificio a las doce de la mañana y las fuerzas se rindieron los honores correspondientes a su jerarquía.

A la puerta fué despedido por los ministros y demás personalidades que asistieron al acto. Las ovaciones de la multitud enlovecida se prolongaron hasta que el coche que

ocupaba el Generalísimo se perdió de vista, camino de su residencia. — Cifra.

LA CONMEMORACION DE LA BATALLA DE LEPANTO

Madrid, 7. — De imponente manifestación religiosa y popular puede calificarse la procesión conmemorativa de la Batalla de Lepanto, celebrada esta tarde en Madrid.

Antes de las seis, un gran gentío se había estacionado por el itinerario que habría de recorrer la comitiva religiosa. Toda la calle de Toledo, Plaza Mayo y vías adyacentes aparecieron cubiertas de los colores nacionales, gallardetes, banderas y colgaduras pendían de todos los balcones y ventanas, por las cuales había de celebrarse el recorrido.

A las seis, hizo su entrada en el templo catedralicio el ministro de Marina, almirante Regalado, acompañado del secretario del Departamento y otros oficiales del mismo.

Seguidamente, hizo su entrada el Patriarca de las Indias y Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, a que siguió el ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín.

Todas las personalidades citadas fueron recibidas por el Dean de la Catedral, don Andrés Coll y el subsecretario de

(Pasa a la pág. 6)

"Resurrección del Komintern" califica oficialmente la Gran Bretaña a la nueva organización comunista internacional

Pesimismo sobre las esperanzas del Estado de Trieste

Londres, 7. — Un portavoz del Foreign Office ha declarado a los periodistas que la nueva organización comunista, de la que forman parte oficialmente nueve naciones, constituye «la resurrección del Komintern».

Añadió que este es el punto de vista oficial de Londres. Es la primera vez que oficialmente

se califica en la capital inglesa de Komintern a la nueva organización comunista.

El portavoz dijo también que Gran Bretaña no tiene que oponerse a una organización internacional comunista y que la presencia de altos funcionarios soviéticos en la Conferencia de Varsovia da a la organización creada «un carácter oficial».

ACTITUD DEL M.R.P.

París, 7. — El M. R. P. ataca duramente a la nueva organización internacional comunista, diciendo que su propósito es «suprimir por medio del fuego o la espada la más mínima oposición, como ocurrió en el caso de Nicola Petkov».

A continuación, el citado partido añade: «El mundo sabe de sobra dónde proviene la amenaza imperialista».

El secretario general del M. R. P., Alberto Gortsin, acusó a los comunistas franceses que pertenecen al «Nuevo Komintern» de ser «antifranceses», y agregó:

«Desde la liberación, siempre que el Gobierno francés ha tomado una decisión contraria a la del Gobierno soviético, en lo que a política exterior se refiere, los comunistas franceses han apoyado a Moscú en contra de Francia». — Efe.

COMENTARIOS ALIADOS

Trieste, 7. — Los observadores aliados manifiestan que «la reaparición del Komintern y el haber establecido la sede general en la vecina Yugoslavia ha hecho caer una densa nube» sobre las esperanzas nuevo Estado libre de Trieste, para poder seguir viviendo independientemente a pesar de la lucha entre el Este y el Oeste.

Reina una gran preocupación entre dichos elementos, por ser considerado Trieste como un baluarte entre las corrientes izquierdistas yugoslavas y las moderadas del Gobierno de Italia. — Efe.

Constitución de la magna Asamblea Cervantina

Madrid, 7. — A las cinco de la tarde se ha constituido la magna Asamblea Cervantina de la Lengua en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de la calle del Duque de Medinaceli, bajo la presidencia del director de la Real Academia Española y presidente de la Asamblea, señor Pemán. Con el vicepresidente segundo, doctor Castro Rojas, y el secretario de la Real Academia Española, don Julio Cares.

Hoy, hace dos años que se posesionó del cargo el Gobernador

Hoy hace dos años que el Excmo. señor don Luis Mazo Mendo se hizo cargo del Gobierno civil y de la Jefatura provincial del Movimiento de Gerona.

Durante el período que viene sucediéndose su mandato, que no podemos calificar de llano, por ningún concepto ni circunstancia, ha sabido aunar inteligentemente sus altas dotes, clara visión y bondad, por lo que ha merecido el aplauso y admiración de todos los buenos gerundenses.

Imposible es en esta escueta, pero cordial felicitación, enumerar los constantes ejemplos de generosidad y esplendidez de la primera Autoridad gerundense, para cuantas necesidades se le han planteado, así como las inmediatas y afortunadas soluciones que por su intermediación se han dado a muchos asuntos de vital interés para la provincia, que se encontraban atascados o sin inclinación alguna.

Sin ser de Gerona, S. E. ha demostrado un conocimiento exacto y completo de los problemas a resolver y un ferviente deseo de acudir a ellos sin regatear esfuerzos, sacrificios ni desvelos.

«LOS SÍMOS de Gerona», en nombre de todos los gerundenses, le rinde su agradecimiento y adhesión.

En esta eventualidad del aniversario segundo de su toma de posesión, renovamos una vez más nuestro deseo inquebrantable de cooperar a la obra emprendida por nuestro jefe, el Excmo. señor don Luis Mazo Mendo, al par que hacemos votos para que por muchos años pueda continuar rigiendo los destinos de la provincia, en beneficio de la misma, en bien de España y bajo la égida sabia y providencial del Caudillo Franco.

M. Martínez DE BERMEJO

La Gran Cruz del Mérito Naval al ministro de Trabajo



Madrid, 7. — Una comisión de la Marina mercante, en representación de todos los compañeros encuadrados en el Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones, ha ofrecido esta mañana al ministro de Trabajo, señor Girón, la Gran Cruz del Mérito Naval, que recientemente le ha sido concedida.

Este ofrecimiento le ha sido hecho al ministro, señor Girón, en testimonio de gratitud por haber sido aprobadas las normas laborales del mar. — Cifra.

A todos los Jurados de Empresa

Esta tarde, a las siete y media, tendrá lugar, en el salón de actos de la C.N.S., carretera de Barcelona 5-6°, una importante reunión de todos los Jurados elegidos últimamente en las empresas de esta ciudad. Se procederá a la entrega de las credenciales o nombramientos, que facultan para el ejercicio de la importante misión encomendada a los Jurados y para el ejercicio del voto en las Elecciones Sindicales del próximo domingo. Asimismo se darán normas aclaratorias sobre dichas Elecciones, para facilitar la votación.

Se invita también a esta reunión a todos los trabajadores gerundenses, de ambos sexos y mayores de 18 años.



REVUELO INTERNACIONAL

El hecho de la reorganización pública — y decimos pública porque en privado nunca dejó de existir la organización del Komintern — de la III Internacional, la Internacional Comunista, ha conmovido al mundo.

¿Es posible, se preguntarán las gentes sensatas, que buena parte del mundo llegara a creer, incautamente, en una renuncia de los soviets a sus ambiciones de dominio mundial? ¿Es posible que tan candidamente creyeran en las promesas de Stalin y demás dirigentes soviéticos, para mostrar ahora ese aire de sorpresa y de estupor? Pues sí, esas gentes han existido siempre. Y en verdad no se les puede reprochar su ingenuidad rayana en el puzguatismo o en la estulticia; no se les puede reprochar si saben corregir sus yerros y reaccionar a tiempo.

Los miembros de la O.N.U. que discurren tan placidamente entre los salones de la sede en Lake Success, se han sentido acorralados. Esta descaída maniobra soviética es como el trágico colofón a la actitud de sus delegados en la Asamblea General de las Naciones Unidas; es, en definitiva, el preludio del último acto de la indeleble cooperación o afán cooperador de todas las naciones.

La división del mundo en dos partes es ya un hecho innegable. Rusia, al parecer segura de sí misma, ha decidido quitar la máscara a sus movimientos y a su acción política y decide afrontar la realidad con su propia fuerza y fines al descubierto.

La primera reacción de los países anglosajones y de los adscritos a su esfera de simpatía ha sido la de reconocer que los comunistas de todo el mundo, obedientes al mandato del Kremlin, han optado por «declarar la guerra política» a los países que forman el bloque de la libertad y del orden. La paciencia y el fingimien-

to soviéticos se han acabado y tal vez seguros de su fuerza, envaletonados por nadie sabe qué misteriosa suposición, han decidido declarar abiertamente su enemistad a todo lo que todavía supone un obstáculo para sus siniestros propósitos. Por eso han sido Estados Unidos e Inglaterra sus principales blancos, a donde apuntaron sus venenosos dardos.

De la guerra política a la guerra armada no va más que un paso. ¿Es posible que el mundo se precipite tan fácilmente en esa terrible decisión? Nada se puede predecir. A veces ocurre lo imprevisible, aunque por regla general acaben esos hechos que eran de prever, sobre todo cuando se conoce la naturaleza, medios y fines de un sistema estatal tan inhumano y denigrante como el comunismo.

Sin embargo, es muy posible que los tira y afloja, los tanteos y otros pormenores sigan antes de tomar una decisión de fatales e incalculables consecuencias. Una cosa es evidente, sin embargo: el que la debilidad aparente y la claudicación han llevado a este término. El cobarde sólo se envaletona ante la víctima indefensa; el criminal, cuando ve temor y flaqueza en la justicia. Y esto ha ocurrido con el comunismo. La Unión Soviética, a fuerza de obtener lo que ha querido, de recibir escritas, verbales e ineficaces protestas a los asesinos de prohombres democratas como Mihailovich y Petkov, ha comprendido que sus contrarios carecen de uno de los factores que supera a cualquier virtud diplomática. Y ese factor es el de los hechos consumados, el de la realidad plasmada y el de la malicia política. Y ahí están los resultados...

El peligro es ya tan inminente que cada minuto perdido son millones de errores que se agregan a los muchos ya demostrados.

El ángulo de la CIUDAD

Des palabras incansables

ESTAMOS acostumbrados a leer con cierta periodicidad entre las notas de servicios municipales que en estas columnas se insertan, una concebida en éstos o parecidos términos: «Ha sido retirado de la vía pública fulano de tal (vagabundo de oficio). Está claro que todos sabemos lo que quiere decir el redactor de la nota al expresarse en esta forma, pero hemos de declarar que la expresión de «vagabundo de oficio» siempre nos ha sonado mal. Eso de que lleguemos a admitir sin titubeos que entre nosotros existe el «oficio» de vagabundo es cosa que no nos entra.

La palabra «oficio» tiene perfumes y evocaciones que se nos antojan incompatibles con la mugre material y moral que forman la costra del alma y del cuerpo de un vagabundo. Oficio supone una actividad, una actividad noble en su proceso y en sus fines. Tan noble es un oficio cualquiera que nuestros abuelos tenían a gloria esculpir en el frontispicio de sus casas a guisa de blasón los emblemas del mismo esto es los instrumentos de que se servían.

Los oficios son piezas, diríamos esenciales en el engranaje social. Son la concreción del trabajo personal en orden a ganarse el pan honestamente y a prestar una utilidad a los que con nosotros conviven, ya que la división del trabajo y por ende la especialización dan un rendimiento mucho mayor al esfuerzo humano. De los oficios ha nacido la organización social corporativa, esas instituciones que en la Edad Media se llamaron gremios y que ahora resurgen puestos a tope con las necesidades de nuestro tiempo.

¿Habremos pues también de admitir en la sociedad el gremio de los vagabundos? ¿Habremos de buscarles un Patrón? ¿Cómo van a celebrar su fiesta si para ellos cada día es fiesta?

Nos parece que con lo dicho aparece claramente cuán mal casadas están estas dos palabras: «vagabundo» y «oficio». Dejémosles vagabundos a secas que éste será el mejor sambenito que la sociedad les cuelgue a los que se han propuesto vivir como parásitos del sudor del prójimo.

GERION

¿FALDA LARGA? ¿FALDA CORTA?

Encargada de la Sección de Costura de los Almohenes «Novedad».

—Las normas, influencias y giros que da la moda, han venido siempre del extranjero, principalmente de Londres, para la masculina, y de París para la femenina. Sin embargo, a raíz del letargo sufrido en este aspecto por los respectivos países, que participaron activamente en la guerra última, España, por medio de sus creadores en el arte del vestir han hecho un notable esfuerzo de emancipación e independencia, tomando la iniciativa. El resultado ha sido que a pesar de que aun se sigue la orientación extranjera, los costureros nacionales la modifican a su antojo y placer, estableciendo sistemas y modalidades que nada tienen que ver con los de allende las fronteras. El caso práctico está en la moda que ahora se pretende difundir de las faldas largas. La tónica foránea es la de media pierna como puede apreciarse a través de los magazines que nos llegan, pero los de aquí, siguiendo la pauta antedicha, han resuelto a su propio criterio ofrecerla al mercado de manera más acentuada, con la intención primaria de revolucionar los ajueres de nuestras mujeres, con el objetivo evidente de obtener ganancias económicas.

Hay que seguir la moda, que duda cabe, pero creo que la más oportuna es la término medio, sin exageraciones, que al fin y al cabo es la más práctica, y la que se adapta mejor a las exigencias de la economía nacional.

ANGELINA LLORENS, modista. Pl. Marqués de Camps, 19, 3.º, 1.º

—Si vestimos de largo a una mujer de estatura, a primera vista parecerá mucho más exagerada de alta de lo que verdaderamente es. Si, en cambio, a una mujer baja, le ponemos una falda larga, ofrecerá un extraño conjunto a la vista ajena. De ello se deduce que la falda larga, no es aceptable, en la forma en que viene en bujada en los últimos modelos de los figurines para la temporada que se aproxima.

Yo soy partidaria de la falda corta, pero sin exagerar. Unos cuantos centímetros bajo la rodilla es, para mí, lo que se aviene a todo tipo femenino. No soy amiga de los vestidos ceñidos al cuerpo y menos tratándose de falda, siempre que no se refiera a un traje sastre, pues entonces es diferente.

La falda, por tanto, la prefiero ancha, bien libre y graciosa y completamente pronunciada la cintura.

HERMANAS SERRA. Modistas. Gral. Primo de Rivera, 12, 3.º, 2.º

—La moda es la que manda y las señoras seguirán fielmente y a pies juntillas sus veleidados mandatos. Es inútil hacer ni propugnar nada en pro o en contra de tal o cual innovación; lo que ella ordena se hará y establecerá con carácter irrefutable. Es por lo tanto una tontería intentar forzar lo que no tiene remedio. ¡Hay que conocer a las mujeres! Hasta en traje de baño circularían por la calle si se pusiera en bogal.

—Mi opinión es enteramente personal y no está influenciada por nada ni por nadie, prefiero la falda tal como se ha llevado este verano, no más larga que cuatro o cinco centímetros de las rodillas y un poco ancha, sí, creo que ésta es la ideal, ya que hace de la mujer una silueta juvenil. Ahora bien, las clientes tienen la palabra y a ellas me inclino. Estoy segura, empero, que dada la antiestética prestación que la falda larga y ceñida da a la mujer, será rechazada de arriba abajo.

RACIONAMIENTO

REPARTO CORRESPONDIENTE A LA SEMANA 41 DEL CORRIENTE AÑO CONSISTENTE EN: ACEITE, AZUCAR, ARROZ ESPECIAL, CAFE, JABON Y PATATAS para adultos y ACEITE, AZUCAR, JABON, PATATAS y HARINA DE ARROZ para infantiles.

La presente semana, hoy día 8, se repartirá a las colecciones de cupones de esta capital:

A D U L T O S

Aceite a 250 ml. por persona al precio de 150 pesetas ración o sea a razón de 6 pesetas litro, cortándose el quinto cupón correspondiente a grasas de la 41 semana de la colección de cupones.

Azúcar, 100 gramos por persona al precio de 0'65 pesetas ración o sea a razón de 6'50 pesetas kg., cortándose el cuarto cupón correspondiente a azúcar de la 41 semana de la colección de cupones.

Arroz especial a 200 gramos por persona al precio de 0'90 pesetas ración o sea a razón de 4'50 pesetas kg., cortándose el segundo cupón correspondiente a arroz de la 41 semana de la colección de cupones.

Café a 50 gramos por persona al precio de 1'775 pesetas ración o sea a razón de 35'50 pesetas kg., cortándose el cupón núm. 51 de varios de la colección de cupones.

Jabón a 100 gramos por persona al precio de 0'45 pesetas ración o sea a razón de 4'50 pesetas kg., cortándose el quinto cupón correspondiente a grasas de la 41 semana de la colección de cupones.

Patatas a un kilo por persona al precio de 1'30 pesetas ración, cortándose el tercer cupón correspondiente a patatas de la 41 semana de la colección de cupones.

I N F A N T I L E S

Aceite a 250 ml. por niño al precio de 150 pesetas ración o sea a razón de 6 pesetas litro, cortándose el cuarto cupón correspondiente a grasas de la 41 semana de su colección de cupones.

Azúcar a 200 gramos por niño al precio de 1'30 pesetas ración o sea a razón de 6'50 pesetas kg., cortándose el sexto cupón correspondiente a azúcar de la 41 semana de su colección de cupones.

Jabón a 100 gramos por niño al precio de 0'45 pesetas ración o sea a razón de 4'50 pesetas kilo, cortándose el cuarto cupón correspondiente a grasas de la 41 semana de su colección de cupones.

Patatas a un kilo por niño al

Un bando de la Alcaldía Sobre el uso de escopetas de aire

Ante el creciente y abusivo uso, en plena zona urbana de la ciudad de las escopetas de aire comprimido, llamadas de salón, con las que, singularmente los niños se dedican a la caza de gorriones y otros pájaros con evidente peligro para las personas, esta Alcaldía velando por la seguridad de las mismas, considera necesario dictar la siguiente orden:

Queda terminantemente prohibido dentro del término municipal de Gerona utilizar por las calles y paseos públicos las escopetas de aire comprimido bajo pena de imposición de la multa correspondiente a los infractores del presente Bando o a sus padres si se trata de menor.

Lo que hago público para conocimiento general y más exacto cumplimiento.

Gerona, 7 de octubre de 1947.

— El Alcalde, Antonio Franquet. — Rubricado.



8 DE OCTUBRE DE 1897

La influencia de la abundante nieve que ha aparecido en el Canigó y la que cayó en el Montseny han hecho descender tan notablemente la temperatura que hasta en las altas horas del día no estorban ni incomodan ya los rayos del sol y al caer la tarde es de todo punto necesario el abrigo.

Ayer tarde, la humedad era muy notable.

Ayer se estaba dando una mano de pintura gris a las tablas de la contrabarrera de la plaza de toros y se había empezado el arreglo del piso, que se lleva a cabo extendiendo y apisonando una mezcla de arena y cemento.

Los demás trabajos continúan con gran actividad.

Mañana con el drama de Echegaray «El gran Galeoto» y la pieza de Ramos Carrion «El sueño Dorado» debutará en el Teatro Principal la compañía que dirige don Antonio Vico. El domingo por la tarde, pondrá en escena los dramas «La Carcajada» y «La Pasión».

El Gral. Baturone, Capitán Gral. acctal. de la IV Región

Por haberse ausentado de la Región el Excmo. señor Capitán General don José Solchaga, con esta fecha se hace cargo del Mando accidental de la misma el Excmo. señor General de División, Jefe de la División 41, don Manuel Baturone Colombo, a quien por ordenanza corresponde.

Los peluqueros y barberos celebrarán mañana su fiesta

Mañana, jueves día 9, el Gremio Provincial de Peluqueros y Barberos celebrará su fiesta patronal en honor de San Luis Beltrán.

Se ha confeccionado un programa lleno de interés y que nos complacemos en transcribir:

A las diez de la mañana: Reunión de los agremiados en el domicilio del Clavario, señor Siles. — **A las diez y cuarto:** Salida en corporación del Gremio para trasladar la imagen del Santo Patrono, obsequio del Excmo. señor Obispo de Gerona, desde el domicilio del Clavario a la iglesia del Mercadal.

A las diez y media: Solemne oficio en dicha iglesia parroquial, cantado por la Escolanía con acompañamiento de orquesta. Después del Oficio, la imagen de San Luis Beltrán será trasladada en procesión al domicilio del nuevo Clavario.

A las doce: En la plaza de la Independencia, dos sardanas vermút. **A las 14:** Comida de Hermandad.

A las 18 horas: Audición completa de sardanas en la Plaza de la Independencia; y a las 22, en la Avenida del Generalísimo, gran concierto y audición de sardanas.

Museo Provincial

Nuevo horario de visitas

Horario de visitas para el público a partir del 1 de octubre. Días laborables: mañana, de 10 a 13; tarde, de 5 a 8. Biblioteca, servicio de lectura, de 10 a 13. Días festivos, visitas, de 10 a 13. Los lunes el Museo permanecerá cerrado para el público.

Sacerdote fallecido

Victima de un desgraciado accidente motivado por la explosión de un generador de acetileno, ha fallecido, confortado con los Santos Sacramentos el Rdo. don Miguel Gou, presbítero, cura párroco de Bruñola.

El hecho ha producido profunda consternación en aquella parroquia donde el Rdo. Gou era muy apreciado por sus dotes, virtudes y amable carácter siendo también su muerte muy sentida entre los numerosos amigos con que el finado contaba en esta ciudad y en la diócesis.

Descanse en paz y recibai sus daudos nuestro más sentido pésame.

Cupón de los Ciegos
476



Gobierno Civil

VISITAS.—En el día de ayer el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas: Ilmo. señor Jefe provincial de Sanidad, doctor don Julio Orensanz Tarongí. — Don José María Noguera Sabater, ingeniero industrial. — Sr. alcalde de Palafrugell. — Don Jaime Rosich, de La Bisbal, abogado. — Don Jaime Pujol, jefe de Telefonos. — Don Pedro Fiol, teniente coronel de la 131 Comandancia de la Guardia Civil. — Don José Cruz, jefe del Sindicato de la Alimentación. — Don Alejandro Vila Noguera, jefe del Cielo de la Patata. — Don Alejandro de Pedro, secretario de la Delegación de Abastecimientos y Transportes.

Religiosas

Santos de mañana
Santos: Juan Leonardo, confesor; Dionisio, obispo; Luis Beltrán, confesor; Rufiaco, Eleuterio, mártires.

Misa de mañana
De San Juan Leonardo, de día, color blanco; segunda oración de los Santos Dionisio, Rufiaco y Eleuterio.

Cuarenta Horas
Continúan en la iglesia del Hospicio. Horas de exposición, de 5 a 8 de la tarde.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—El niño Luis Torramandé, de esta, deposita unos rosarios, y don José Pérez, de id., un paraguas para uso de caballero.

SERVICIOS.— Por infringir el Reglamento de Represión a la Vagancia y Mendicidad han sido retirados de la vía pública por la Guardia Urbana diurna, Juan y María Comas, de 34 y 38 años, hermanos, naturales de Valencia, transeuntes, mendigantes de oficio.

Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY
Jefe de día: Comandante de Infantería don José Rodríguez Rodríguez, de la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 25.
Imaginario: Comandante de Infantería don Juan Torramandé.

Juan, de la Caja de Recluta, número 41.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia MALAGELADA.— Subida San Félix, 5.
Farmacia CALDELAS.— Plaza Marqués de Camps, 19.

Inscripción Pro-Damnificados de Cádiz

Suma anterior, 89.484'00 pesetas.

Sindicato de cereales (Grupo Fabricantes Harinas, Gerona), 10.000; Delegado Colegio Oficial Arquitectos Casaluña, 500; Persona: Servicio Provincial Ganadería y Junta Provincial Fomento Pecuario (Un día de háber), 100; don Enrique Vincke, de Palamós, 1.000; Jefe Hermandad Sindical Labradores y Ganaderos (Amer), 100; Id. de Olot, 200; Id. de La Selera, 100; Id. de Sis, 75; Id. de Playa de Aro, 408; Id. de Pau, 200; Id. de Maremmaña, 10; Id. de Lloret de Mar, 375; Id. don José Soler Busquet, 30; doña Rosa Leal (Librería, Gerona), 25; Hijos de Artero Simón, de Olot, 100; Ayuntamiento de San Juan de las Font, 200; Cofradía de Pescadores de Blanés) Sindicato Provincial de Pesca, 500; don José Pulg Biera, 200; don Pedro Ballard, de Figueras, 100; Sindicato de Ganadería (Gremio Lecheros), 2.000; Sindicato Ganadería (Gremio Carniceros, Gerona), 2.000; Sra. Viuda de E. Rocafort (Sindicato Piel Blanés), 25; don Francisco J. Prat Hostench (Fabricantes Curtidos Baños), 200; Curtidos Castells (Ripoll), 100; don Joaquín Gerver (Gerona), 150; Cooperativa Agrícola de Gerona, 210; Sindicato de Transportes y Comunicaciones, 5.000; Ayuntamiento de Aiguaviva, 50; Alcaldía de Aiguaviva, 50; Ferrería Puig (Gerona), 50; Alcaldía de Palafrugell don Joaquín Feliu. Por producto festival patrocinado por Ayuntamiento y Cruz Roja, 2.283; Ayuntamiento Palafrugell, 1.000; don Judas Arqués, de Estarit, 300 pesetas.

Suma y sigue, 117.377'20 pesetas.

"LOS SITIOS" en todos los sitios

EL COMUNISMO Y SU INTERNACIONAL

Una bomba sobre la O.N.U.-Resurrección camuflada de la III Internacional.-El comunismo doctrinario y el revolucionario.-Los "padres" del Comunismo: así han llamado a los anabaptistas.-Stalin engañó a Roosevelt

Según los comentarios que las agencias informativas de Prensa de todo el mundo añaden al fin de la información sobre la «resurrección» de la Internacional Comunista, este hecho había producido estupor e intranquilidad en el mundo entero.

La III Internacional, cuya muerte se decretó durante los años de la última guerra, vuelve a surgir. No aún con el nombre y los ropajes de una verdadera y oficial Internacional Comunista, pero sí, por lo menos, camuflada en un ingenioso Gabinete, Oficina o Departamento internacional de Información para los partidos de las diversas naciones.

EL COMUNISMO DOCTRINARIO

El comunismo, por lo que a su «vida» se refiere, habrá que dividirlo en dos épocas: la época remota, caracterizada por una visión idealista, y la época reciente en que hemos llegado al comunismo revolucionario.

Los principales tratadistas políticos y los sociólogos estiman que en la historia del comunismo idealista — anterior a la Revolución rusa — se pueden considerar tan sólo ensayos en el campo de la práctica. Fué más que nada un comunismo que hoy llamaríamos «de café». Se hablaba y se intentaba algo, sin parar mucho de aquí.

Los cretenses, en la antigua Grecia, montaron ya un comunismo muy cómodo. La tierra era de todos los ciudadanos libres. Se trabajaban los esclavos y todo lo que estos producían era para alimentar a los libres. Los espartanos adoptaron un parecido sistema, pero reclamando a el Estado la propiedad de los hijos desde una temprana edad, para entrenarlos en las tareas militares.

Se ha dicho a menudo de que el Cristianismo había practicado un régimen comunista, pero es totalmente falso. Los preceptos «divinos» no hurtarás, «honrarás padre y madre», hablan claramente de una propiedad privada y de una entidad familiar, que el comunismo destruye. Podía, sí, practicarse un régimen de propiedad común entre los primeros cristianos, como hoy se hace en las Ordenes religiosas, pero era totalmente voluntario y no tenía el más pequeño sabor comunista.

Los que han sido llamados «padres del comunismo» han sido los miembros de la secta protestante anabaptista. Múnster, Hutter, Shering y Hoffmann personifican, en tres épocas distintas, la preocupación de estos sectarios para lograr fundar un Estado político comunista en distintos territorios de Alemania. Sin embargo, fracasaron.

Los comunistas literarios o filosóficos no pasaron, más tarde, de escribir unas cuantas sandeces en unos cuantos libros. Pero, a fin, con Carlos Marx, se llega al comunismo de hoy: el revolucionario.

LA INTERNACIONAL

Nació la Internacional a mediados del siglo pasado. Las doctrinas de Engels y de Marx, unidas a una acción práctica, la crearon. Surgió este organismo para unir y «vificar» a los diversos grupos comunistas del mundo. Vienen, empero, más tarde, las tendencias diversas y el comunismo acaba dividiéndose en dos sectores: el estatal y el revolucionario. Este último es el que hoy se llama «comunismo» a secas.

El comunismo revolucionario encontró su campo de acción en Rusia y sus «mejores» dirigentes en los rusos.

Allí, vino a ser, con los años, el bolchevismo, nombre que proviene, como sabrán, de la palabra «mayoría» en ruso, debido a la victoria de la mayoría de Lenin en el Segundo Congreso Obrero. Allí, en Rusia, ha ido organizándose y, a través de la Internacional, imponiendo su «modo» y su «manera» a los partidos comunistas de las otras naciones, reducidos a simples siervos del Komintern.

UN "GESTO" DE STALIN

En el año 1943, el «padre» rojo de todas las Rusias, para «contagiar» al presidente Roosevelt que soñaba con lo que hoy se llama O.N.U., decidió «suprimir» oficialmente la III Internacional. Así lo hizo,

firmándolo y rubricándolo y dejando contentos a los aliados occidentales. Sin embargo, la Internacional — tenemos pruebas de ello en todo el mundo — ha continuado viviendo en la sombra.

Y ahora, cuando la «misad» de los anglosajones parece ya importar un comino al dictador moscovita, surge de pronto lo que al principio decíamos: la «resurrección» de la III Internacional.

En cierto modo, nos alegramos de ello. Así quizá se den cuenta los anglosajones de lo que en España sabemos ya tan bien. El «peño», sueña quitar el sueño. Y ya era hora que el mundo empezase a despertar.

CARLOS ESARIZ

Desde Londres

Las nuevas insignias reales de la princesa Isabel

Londres. (Servicio de exclusivas «Pyress» International News Service). — La princesa Isabel ha tenido que conformarse con la realidad de que no tendrá un equipo nuevo para su boda debido a la austeridad que prevalece en la Gran Bretaña pero podrá añadir, sin embargo, un deslumbrante atavío de 10.000 dólares a su guardarropa.

Elizabeth tendrá derecho a usar este traje ostentoso cuando sea iniciada como miembro de la Orden de la Jarretera, que tiene 600 años de existencia y que tendrá lugar antes de su matrimonio.

Además de la Jarretera propia, la princesa llevará un manto de terciopelo azul, con un ribete dorado y forrado con seda blanca. Un sobretodo y una caperuza de terciopelo rojo oscuro, y un sombrero de terciopelo también con una pluma de avestruz sujeta con una banda de diamantes.

Lo más vistoso del atavío es el collar de oro, que pesa casi dos libras. De este collar, engarzado con una piedra preciosa, cuelga una miniatura de San Jorge matando al dragón, toda esmaltada.

A los precios actuales, el atavío completo costaría más de 10.000 dólares; pero, por lo general, la vestimenta puede comprarse de segunda mano.

Solamente ha y tres mujeres que pertenecen a esta Orden en la actualidad: la Reina, la Reina Madre y la Reina Guillermina de Holanda. De otra manera que los caballeros de la Orden, que llevan la Jarretera debajo de la rodilla izquierda, las Damas han adoptado la moda de llevar un brazalete especial en el que está inscrito el motivo.

La fecha de la fundación de la Muy Noble Orden de la Jarretera se remonta a agosto del año 1348, en que fué establecida por el rey Eduardo III.

Según la leyenda, a la esposa del rey Eduardo se le cayó una liga, lo cual ocasionó que se hicieran algunos comentarios de color un poco subido y de que muchos trataran de disimular sus sonrisas con sus pañuelos. Cuando el rey recogió la liga, preguntó a la reina qué se pensaría de la que perdiera una liga delante de la gente a lo que la reina respondió: «Honi soit qui mal y pen-

PRODUCTOR: Ahora tienes al alcance de tus manos la mejor defensa de tus intereses, votando a quienes quieras que los cuiden. No pierdas esta oportunidad e intervén con entusiasmo en las elecciones sindicales.

se. («Que se avergüence aquel que piense mal de ello.»)

Se dice que el rey entonces se puso la liga en su rodilla izquierda como un reproche a los que se habían maliciado algo. Las palabras que se dice profirió la reina han quedado como el motivo de la Orden.

Existen veinticinco caballeros de la Orden y actualmente hay tres vacantes. Posiblemente al teniente Philip Mountbatten se le conceda uno de estos lugares al mismo tiempo que a su novia real.

EL AMOR ES TUERTO

Por J. M. SANCHEZ SILVA

HACE algunos años, mi calle, en las noches sin luna del invierno, estaba muy oscura, sobre todo hacia el final. En las guías de Madrid, mi calle figuraba con salida al campo y así era, en efecto, aunque ya estaba trazada la de Isaac Peral, que hoy la cierra perpendicularmente con los grandes edificios del profesorado de la Ciudad Universitaria. Por entonces, aunque regularmente dotada de faroles desde el comienzo al fin, sólo alumbraban los correspondientes a los dos primeros tramos, o sea, una línea aproximada a la que corre entre las calles de Bravo Murillo y Galileo. Aun así, en los duros tiempos de la postguerra y de las restricciones eléctricas, sólo se solía encender un farol si y otro no. Era curioso observar la correcta maniobra del farolero, que no se equivocaba jamás. Esto me recuerda que por un acto como éste, de pura mecánica que puede cumplirse mientras se compone «in mente» un soneto a la mujer amada, suele decirse que las gallinas saben matemáticas. O, a lo menos, según ha comprobado un amigo mío, contar hasta tres. Basta para la experiencia con poner una fila de granos de trigo y pegar al suelo todos los granos que hagan el número cuatro; la gallina picará el primero, el segundo y el tercer grano y, al comprobar la resistencia del cuarto, pasará como sin sentir, todas las veces, al quinto. El farolero de mi calle, pues, era un farolero que sabía matemáticas.

El caso es que mi calle, por aquellos años que digo, era oscura como boca de lobo en más de su mitad, pues ya al final, acosada por los desmontes, era mucho más oscura que la boca de muchos lobos reunidos. Es evidente que las calles oscuras tienen en todo tiempo a los enamorados, sin otra razón aparente que la de experimentar soledad y algún que otro pequeño susto. Porque estas calles medio alumbradas que degeneran en oscuras, suelen dar la sorpresa de tener salida al campo, con lo cual, y cuando menos se piensa, sobre todo en tiempos revueltos o poco reposados todavía, puede correrse alguna desagradable aventura.

Por esa parte de la calle había entonces muchas más cuevas que ahora, habitadas en su mayoría por familias muy pobres, acaso las más venidas del campo al improbable refugio de la ciudad durante la guerra. Los pobres, contra lo que se quiera decir, no suelen ser malos. Acaso, como he dicho un ingenioso escritor italiano, sean solamente locos. Pero los pobres quieren trabajar para vivir, por lo general, mientras que los ladrones, por lo general, roban

para vivir sin trabajar. Los ladrones son gente vocacionalmente drígida hacia la riqueza y el desahogo, en tanto que los pobres buscan casi con exclusividad un leve orden económico que les permita cubrir sus mínimas necesidades. Digo esto para que lo que voy a relatar sobre el Amor y sus facultades visuales no pueda recaer en ningún caso sobre los pobres de mi calle, los cuales, a la hora del suceso, dormían como liques soñando, seguramente, con esos huesos en los cuales se cree saber que sueñan los perros y los gatos famélicos.

Pelar la pava sin luna puede ser caro, y así debió de parecerse a los novios de la presente historia. Novios de mi calle y no de ninguna otra, a quienes su salida al campo no podía sorprender ni tentar a tales horas. Iban, a lo que se supo, a dar la postrera vuelta y caminaban hablando de lo que hablan los enamorados cuando ya degustan la lenta urgencia de la despedida. Como niños alejados unos metros del portal familiar, mis novios, de espaldas a la luz urbana, sentían sin sentir apenas el tirón ciudadano y, por contra, el oscuro tirón campesino, tranquilo y solitario, cuando, de improviso, salidos de aquellos desmontes que atajan hacia el estadio Metropolitano, les rodearon varios hombres, pues su número exacto nunca se llegó a saber. Amenazados con un arma, fueron allí mismo despojados de joyas, dinero y vestimenta y dejados a su horrible suerte en telas menores. En trance tal no es muy probable que se piense en la policía ni siquiera en los fornidos vigilantes nocturnos; se piensa, se debe pensar, en cubrirse con algo aunque sea sumariamente. Los enamorados de mi calle anduvieron con rapidez, bien pegados a la oscuridad de terraplenes y edificios, hasta la zona luminosa y, providencialmente hallaron entornado un portal, en el cual se sumieron como dos ligeras sombras blancas medio incorporadas.

Trascendió el suceso a los serenos, a los traperos, a la servidumbre y, por fin, a los vecinos todos de mi calle. Los novios eran conocidos y la calle entera, desde aquel día, espía sus salidas cotidianas. Pero, ¡ay!, el Amor huyó de ellos como un efecto más llevado por los atracadores. Más tarde, cuando ya hacía mucho que los novios no se veían, se supo la razón. Y es que el Amor no es ciego, como se cree, sino apenas tuerto, y ve, con ojo y pico, algún zurcido, alguna ridícula liga o algún «cuchillo» poco poético que a él, materialista sumo, le hace escapar como alma que lleva el diablo.

(Prohibida la reproducción.)

Normas sobre elaboración del pan

Importante circular referente a la campaña 1947-48

Madrid, 7. — Publica el «Boletín Oficial del Estado» una importante circular por la que se dan normas para la elaboración del pan en la campaña 1947-48. A partir de primero de este mes se seguirán en la elaboración de pan las normas siguientes:

Las cantidades de pan y precios que corresponden a cada uno de los tipos de cartilla, son los siguientes:

Cartillas de primera, 80 gramos, 0'45 pesetas; cartilla de segunda, 100 gramos, 0'40 pesetas; cartillas de tercera, incluyendo entre las mismas las de familiares e infantiles de mineros, 150 gramos, 0'45 pesetas; cartillas de mineros, 450 gramos, 1'25 pesetas.

Durante la presente campaña se empleará en panificación harina de trigo, centeno, maíz y cebada, mezcladas en la proporción del 85 por ciento de la primera y 15 por ciento de las restantes. Los casos de excepción precisarán la oportuna autorización de la Comisaría General de Abastecimientos.

En toda España las fábricas de harina molturarán los distintos cereales panificables y envasarán sus harinas por separado en sacos precintados con las características que se indican.

Las mezclas de las distintas harinas se llevarán a efecto en las panaderías y la industria panadera será la responsable de la homogeneidad y los porcentajes establecidos.

La Comisaría General, a propuesta del Servicio Nacional del Trigo, determinará en cada caso el tanto por ciento de extracción de harinas que deberá obtenerse de los distintos cereales panificables.

A continuación se señalan los porcentajes y se define la composición de la harina de trigo del 90 por ciento de extracción, añadiéndose que las características de las harinas de los restantes cereales, así como las de las harinas de trigo cuando se modifique el tanto por ciento de extracción señalado, se ajustarán a lo que sobre el par-

ticular se determine por el Ministerio de Agricultura.

Igualmente se dan reglas para la comprobación analítica de las características de las harinas, plazos para realizar análisis oficiales, etcétera, así como las sanciones que se impondrán a los infractores de estas normas.

SE FIJAN LOS PRECIOS DE LAS DISTINTAS CLASES DE AZÚCAR

Madrid, 7. — El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Industria y Comercio. — Administración Central. — Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. — Circular número 648 por la que se anula la 639 referente a precios de azúcar y pulpa en la campaña 1947-48. Se fijan los precios de las distintas clases de azúcar, rectificándose los indicados en la circular número 639, que queda anulada porque el precio de azúcar cortadillo figuraba con los recargos autorizados solamente para la campaña 1946-47.

Los precios serán los siguientes: para las fábricas instaladas en Andalucía: Blanquilla, 580 pesetas quintal métrico; pile, 623; terciada, 575, y cortadillo, 680, y para las fábricas instaladas en el resto de España, 555, 575, 550 y 655 pesetas, respectivamente.

Estos precios se entienden para mercancías en la fábrica con impuestos y envases incluidos, quedando éstos a favor de los beneficiarios de los cupos. El abono del importe de los mismos se efectuará en la forma prevista en el artículo 21 de la circular 582.

Durante la campaña citada, el precio de la pulpa será de 400 pesetas la tonelada métrica, en fábrica y sin envases, según dispone la orden conjunta de los Ministerios de Industria y Comercio y de Agricultura. — Cifra.

EL DIRECTOR DE «INFORMACIONES», CONDECORADO
Madrid, 7. — El ministro de

Justicia, Sr. Fernández Cuesta, ha concedido la medalla de oro al mérito social penitenciario al director del diario «Informaciones», don Víctor de la Serna. — Cifra.

CONMEMORACION CERVANTINA

Mañana, en la Escuela del Magisterio Femenino

Por disposición de la Ilustre señora Directora y Claustro de la Escuela del Magisterio Femenino de esta ciudad, mañana jueves, a las 4 de la tarde, dará una lección extraordinaria a todas las alumnas de dicho Centro el profesor numerario de Letras sobre el tema: «Cervantes, autodidáctico».

Con este sencillo acto, la Escuela del Magisterio Femenino se suma al movimiento cervantino que dentro y fuera de nuestra Patria conmemora el IV Centenario del nacimiento del Príncipe de los Ingenios.

Música de baile

Disgustillo

Un señor extranjero que ha visitado España por segunda vez no hace mucho, ha hecho unas afirmaciones por ahí que, sin sorprendernos lo más mínimo, nos han disgustado algo. No nos ha disgustado, más que por lo que a nosotros se refiere, por lo que se refiere al propio señor extranjero, que, de repente, se nos ha revelado como un hombre capaz de pisarse las orejas.

De este señor son muy escasas las cosas que nos importan. Por ejemplo, nos importa poco que haya combatido en las Brigadas Internacionales e incluso que, después de haber combatido, en ellas, haya paseado por la España actual como un pacífico turista; tampoco nos importa demasiado que haya manifestado que encontró España como la dejó. Es decir, que encontró la Gran Vía llena de cascos y la fachada del Palacio Nacional cuajada de metralla. Acaso — todo es posible — este señor haya encontrado sus botas viejas en la misma trinchera que ocupó en el Parque del Oeste.

Lo único que nos importa — y eso por él, bien lo sabe Dios — es que haya asistido a una corrida de toros en un estado tan imposible de lucidez. Relata él mismo la corrida y dice eso que dicen todos, de que si somos tan crueles y de que si hacemos o dejamos de hacer agujeritos al toro. Pero añade el muy stvergüenza que cuando todos los espectadores gritaban «Viva el torero!», que es una cosa que no se ha gritado jamás en una plaza de toros, él no pudo ya más y gritó a su vez «Viva el toro!»

No cabe duda alguna de que en el hombre — e incluso en la mujer — existe cierta parte animal, lo mismo que existe otra parte espiritual; esto es, que, refiriéndonos a los toros, unas veces estamos con el torero, que es el espíritu, y otras con el toro, que es el bicho. Pero, claro, gritar de repente «Viva el toro!», precisamente cuando se está en un momento de simpatía hacia el animal, es como gritar «Viva yo!». Por eso este berrando de las Brigadas Internacionales, más que ofendernos, se ofende a sí mismo. Es un tanto.

(De «Arriba».)

REPORTAJES

Charles deportivos

Al habla con Miguel Arilla, "Poissard"

Si Ud. amable lector, se ha asombrado ante el apellido españolísimo del que hasta la fecha conocía solamente por «Poissard», siga leyendo, pues su asombro no terminará aquí.

«LOS SITIOS» se honra en ser el primer diario español que lleve a sus páginas la vida y el historial deportivo de este gran luchador internacional que ha popularizado el pseudónimo de «Poissard».

Sabía la entrevista espontáneamente. Estábamos en amable conversación con Arilla tres o cuatro amigos, cómodamente sentados en la Rambla. Poissard, de vez en cuando nos entretenía haciendo dibujos en las cucharillas, ante el asombro nuestro al ver la fuerza de sus dedos. Creemos fué Ballesteros, el popular doctor de las reuniones deportivas, quien lanzó la primera pregunta. Luego todo fué fácil; Poissard respondía y nosotros preguntábamos...

constitución física era apta para la práctica de deportes fuertes. Yo seguí sus consejos y a los 13 años hice la primera pelea de grecorromana con éxito. Alentado proseguí y al año siguiente me proclamé campeón francés en esa especialidad, pasando seguidamente a profesional de lucha. Luego, combates por doquier... Alemania, Italia, Holanda, Bélgica, Hungría, Polonia, Rumanía, en fin, casi toda Europa, excepto los países nórdicos y Rusia.

—¿Cuáles son tus encuentros más memorables en el extranjero?—

—En Varsovia sostuve un combate con Stanislas en aquel entonces campeón polaco, al que vencí tras 40 minutos de ruda batalla. También recuerdo el realizado con Bruno Barreau, del que salí muy mal parado, ya que el francés en una buena presa me lanzó a la tercera fila permaneciendo más de seis horas sin sentido.

—¿Muchas lesiones?—

—Por fortuna, graves muy pocas.

En Lyon, Pairmy me rompió un brazo y en Italia, Monto, en una doble Nelson, por poco me desnucó. En España, he tenido que permanecer dos veces en cama por caídas fuera del ring.

SU TACTICA

—No creo sea para nadie un secreto que mi fuerza en la lucha radica en las presas. La greco me enseñó numerosas llaves, que ahora aplico, con más contundencia, claro está. En España hay pocos luchadores que usen las piernas como arma de ataque; esto es un gran error del que ya van saliendo.

—¿Tu presa favorita?—

—La vulgarmente conocida por «atómica» y que consiste en cogor con la derecha un brazo del contrario y haciendo palanca con mi propio cuello irlo torciendo al mismo tiempo que con la izquierda le aparto el cuerpo empujándole la cabeza hacia atrás. Muy fácil, ¿no crees? Pero como toda presa tiene su salida, para el día que me la encuentren, tengo aún otras tres de gran efectividad y que son inéditas. ¿Probamos?—

—Si, pero con el amigo Ballesteros, que goza anunciando tus derrotas—

—¡Inclinamos presto queriendo alejar el peligro.

SU PEQUEÑO DISGUSTO

—Me molesta—principió Poissard— el que la gente me crea francés. Yo nací en el pueblo de Yebra, de la provincia de Huesca, y por lo tanto soy aragonés puro.

—Pues tu pseudónimo y el acento francés, ¿de qué provienen?—

—Muy fácil. A la edad de dos años pasé a la nación vecina en donde viví hasta los 22. Como es natural, los 20 años de residencia en Francia, forzadamente tenían que dejar huella en mi habla. Ten en cuenta que cuando regresé a mi Patria, haré dos años, apenas sabía el español, a pesar de conocer el alemán, el francés y el italiano.

—Y el nombre de Poissard, ¿a qué se debe?—

—Cuando fui a Francia pasé a vivir en casa de un buen señor que se apellidaba Poissard. Se portó dignamente conmigo, a la par que me alentó e instruyó en mi carrera deportiva. Como ahora el pobre ya no existe, creo que la mejor manera de pagarle los favores recibidos es popularizando su nombre, máxime considerando que su gran ambición era el verme pelear; pues mis victorias las podía considerar como suyas, ya que él fué mi único maestro.

VIDA DEPORTIVA

—A los 10 años principió a frecuentar los gimnasios. Monsieur Poissard creyó que me

ALBUM DEPORTIVO

Fidel Arciniaga



Junto con el equipo italiano que se marchó de Barcelona recientemente, para Norteamérica, participó el pugil español.

Por fin, después de un paréntesis de unos dos meses, han llegado noticias de su estancia en tierras americanas.

Las crónicas dieron razón a las crónicas, dieron razón de la primera actuación del español que, por cierto, no pudo ser más contundente. Venció en el segundo asalto por fuera de combate al americano Jimmie White. Según se desprende, el vasco no se impresionó demasiado ante el público y salió dispuesto a terminar su pelea pronto.

Fidel, milita en el peso semipesado y como ya es característico en esa categoría, su pelea es dura y de gran efectividad, mostrándose, cuando ha sido necesario, un excelente encajador. Su punto débil radica en su estilo defectuoso y de poca vistosidad. Los técnicos vaticinan que si logra adquirir nuevos y más amplios conocimientos, tiene ante sí un espléndido porvenir.

SUR

Ciclismo

La carrera del domingo en Santa Coloma

Bosch, primer clasificado

El pasado domingo, por la tarde, se celebró en la pista ciclista del Campo Municipal de Deportes la carrera anunciada, en la que tomaron parte numerosos corredores.

La prueba constituyó un gran éxito deportivo, en la que el numeroso público que acudió al campo pudo presenciar la gran batalla entablada entre Bosch y Martínez (Juan), resolviéndose el duelo a favor del germanés, con un promedio de 39 kilómetros a la hora.

La clasificación fué la siguiente:

Primero, F. Bosch, 12 puntos.

Segundo, Juan Martínez, 6 puntos.

Tercero, M. Martínez, 4 puntos.

Cuarto, Pelayo Parés, 1 punto a una vuelta.

Quinto, Salvio Ribas, 1 punto a dos vueltas.

Sexto, Marcós Jerez, hasta once clasificados.

Con esta carrera quedó inaugurada la gran pista ciclista en el Campo de Deportes, mejora que ha de redundar en el fomento del ciclismo local.

“FOTOS”

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de «FOTOS» desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del Mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor.

Compre todos los dominicos

“FOTOS”

en vanguardia de actualidad ES LA REVISTA DEL PUBLICO

SUR

Ni que decir tiene que el audido huyó presuroso, ante la risa del grupo que escuchábamos las palabras de Poissard. Cuando el ambiente se enfrió, nosotros, ante el temor de alguna «broma» de Miguel, optamos por retirarnos alegando grandes quehaceres.

Francia en la bancarrota

París la fruta prohibida de un paraíso perdido.- Cansancio general y mercado negro.- Falta de barcos y coches para la pesca y el transporte.- De Gaulle, la única esperanza en medio de veintiocho partidos

Nota: Francia está tan próxima a la bancarrota como Gran Bretaña. El viajero que la visita hoy saca la impresión de que la nación está como paralizada, esperando ver lo que ocurre.

Lee Van Atta, destacado ex corresponsal de guerra de la International News Service ha visitado ahora Francia, como etapa obligada de su vuelta al mundo y en el artículo siguiente relata lo que ha visto.

París. (Servicio de exclusivas PYRESA - International News Service). — Hay fatiga, indiferencia y letargia en el París de hoy. Es un cansancio tan general que uno se llega a convencer de que es nacional y no local. Se extiende a través de una variada gama, desde el individuo que no hace nada productivo, hasta el que se ocupa en escala enorme traficando en el mercado negro.

El encanto, las luces, la música, los alegres bullevares, todo sigue allí, pero hay algo que ha desaparecido. Es como si Francia, contando con las prometedoras consecuencias del Plan Marshall se hubiese abandonado colectivamente y se dijese a sí misma: «Dejadnos tranquilos y veamos lo que ocurre».

Lo que hace la situación tan paradójica es que Francia es como un Edén y París la fruta prohibida, en una Europa que oscila entre el comunismo y la democracia y entre la su-

pervivencia y el colapso económico.

No se encuentra aquí la acuciante inquietud tan manifiesta en Inglaterra que tiene que hacer frente a unos problemas, no tan graves en potencia como los de Francia. Esta se encuentra tan cerca de la bancarrota como Gran Bretaña. París, corazón de la nación y del imperio está casi en el colapso físico.

Se habla nuevamente de la semana de treinta horas cuando la economía francesa, para sobrevivir, tiene que contar por lo menos con la jornada de sesenta para cualquier hombre o mujer capaz de trabajar.

En París, el mercado negro florece a su gusto, principalmente en el tráfico de dólares americanos. El precio legal de éstos es de 120 francos por uno. Pero sabiendo sacar partido se pueden lograr los 230 y hasta los 250 por cada uno que se quiera vender. Según el nivel de vida norteamericano, una comida cuesta de ocho a quince dólares; el alquiler de un hotel, de 6 a 20. Cualquier otra cosa es más cara todavía. Los vestidos, los perfumes y otros muchos productos están en el mercado abundantemente.

En Marsella, tradicional centro pesquero de Francia, el pescado es totalmente inasequible. La gran flota naval francesa, que tenía su base en Tolón, a 30 millas al este de Marsella, fué echada a pique por los franceses después de la invasión americana del norte de África, para impedir que cayera en manos alemanas.

Canoas, piraguas, balandros y otras embarcaciones semejantes llenan las aguas de Marsella mostrando la habilidad de los astilleros franceses, pero nada se construye para la flota pesquera.

Nuevos coches franceses, no muchos pero si buenos, corren por las carreteras. Los franceses gritan por su escasez de transporte; hay muy pocos camiones y apenas si se construyen.

Me he encontrado con franceses en Inglaterra que no quieren ni oír hablar de su vuelta a París; la vida está demasiado cara. Y los precios de Londres, sin embargo, pondrían fuera de sí a un ciudadano de los Estados Unidos. En la capital de Francia, donde hace quince años veinte mil francos eran una pequeña fortuna, ahora constituyen una cantidad que puede gastarse fácilmente en una noche en un club nocturno.

Francia era una formidable potencia militar en el escena-

rio europeo y mundial. Hoy y nadie duda aquí, que el potencial bélico galo es de tercera si no de quinta categoría, y si nos aprestamos mucho diríamos que inexistentes. Sus fuerzas aéreas, están abastecidas por América; su ejército desmoralizado y desmovilizado, no tiene armas modernas. Su flota está en el fondo del Mediterráneo.

Y en medio de este cuadro desolador, reluciendo sobre todo, está París en donde si se tiene dinero el mundo es para uno. Desgraciadamente, la mayoría de los parisinos no tienen dinero. He hablado con muchas gentes: conductores de autobuses militares, funcionarios del Estado; todos ellos os darán excelentes diagnósticos de la escasez (falta de dinero) pero ninguna solución (paciente bajo observación).

Y por encima de este cuadro, deslumbra la luz vivísima de las presentes y futuras convicciones políticas. La Asamblea nacional francesa, dividida, escindida y generalmente incompatible por contar en su seno con 28 partidos políticos, no logra ponerse de acuerdo sobre la política razonable a seguir en algún asunto. La unanimidad frente a las calamidades nacionales no se ha manifestado aún y mucho menos está presente todavía.

En todas partes donde he estado he oído hablar de planes para nuevas y poderosas fuerzas de defensa, pero Francia en lo único que se esfuerza es en resolver el agobiante problema de la reconstrucción interior.

No es sorprendente que sean pocas personas de la alianza angloamericana que conozcan los planes de defensa e investigación. Ahora bien, el ministro de este Departamento en Francia es reconocido nacionalmente como uno de los cabezas comunistas más destacados.

El gran interrogante está en el general Charles De Gaulle. Muchos franceses afirman que De Gaulle no es político, que es demasiado recto, demasiado ironizado, demasiado brusco y demasiado independiente para conducir un pueblo.

El primer ministro Ramadier se mantiene en el poder haciendo equilibrios y el más ligero cambio de su posición en la Asamblea puede hacerle caer instantáneamente.

Se habla mucho de que De Gaulle puede ahora lograr su tan anticipado regreso. Puede dividir a los 28 partidos y constituir victoriosamente un Gobierno de coalición, de acuerdo con sus deseos.

Hace algunas semanas, cuando atacaba al comunismo, los derechistas franceses le aplaudían y ovacionaban. Ahora se le llamaría a la Presidencia del Consejo, si constituyera un bloque en la Europa occidental capaz de enfrentarse a los planes soviéticos.

Pero en resumidas cuentas, son las cuestiones económicas de Francia las que determinarán el futuro y en todas las cuestiones económicas y a las como en las filosóficas, el observador se queda con la impresión de que nada puede decirse.

(Prohibida la reproducción.)



MESA REVUELTA CINEMATOGRAFICA

Hollywood. (Servicio de exclusivas PYRESA-International News Service). — La próxima película de Rita Hayworth se titulará «Woman order», una historia especialmente escrita para el cine por Virginia Van Upp y que será dirigida por Charles Vidor. Lo de la dirección de Vidor es muy interesante porque se rumoreaba que había tenido un gran disgusto con los de la Columbia.

Parece que no hubo nada de cierto en lo de la pelea. Charlie había tomado unas vacaciones y las aprovechó para ir a Nueva York y visitar a Rita. A Harry Cohn (el de la Columbia) lo que le importa es que se hagan buenas películas y cree que las obtendrá mientras tenga a Rita y a Vidor. Entre paréntesis, a Rita le darán un porcentaje de las ganancias que produzca esta cinta y Vidor tendrá sus mismos emolumentos que de costumbre.

Rita aceptó aquella invitación que le hizo para comer Jimmy Stewart. Lo saludó con un beso y los que lo vieron dicen que Rita parecía un figurín con el vestido azul tan elegante que llevaba.

está filmando «Berlín Express». Nos cuenta que usa el coche que perteneció a Joachim von Ribbentrop, el antiguo ministro de Negocios Extranjeros del régimen nazi.

Anatole Litvak está muy grave de pleuresía, pero a pesar de su estado se levantó para trabajar en «Shane Pitt», vigilado, naturalmente, por su médico.

Desde que me contaron que G. Rafova va a dirigir «The Life of Christ» (La vida de Cristo) para la pantalla, y que será filmada en Europa por Eddie Small, he estado reflexionando acerca de cómo lo podrán hacer para que la película no pierda su significado espiritual.

En la mayoría de las películas de este tema, la figura del Salvador es representada por algún símbolo, pero Small no usará este medio. El buscará un hombre cuya vida privada haya sido pura y que, naturalmente, se parezca al tipo clásico de Cristo.

Betty Grable y Harry James fueron de los que faltaron a las fiestas en el Hotel Del Mar el día 1 de septiembre. Nadie sabía dónde andaban hasta que por la noche la señorita Victoria Isabel James empezó a contar historias acerca de los monos y elefantes maravillosos que había visto en el Zoológico.

Betty dijo: «Oy los acompañé, pero me llevé el gran desengaño porque a Vicky le gustaron más los pollos. Ella los confundió con los que tenemos en nuestro rancho.»

Vicky es una nena de lo más gracioso, muy grande para su edad y muy inteligente. Ha estado con sus papás en el Hotel Del Mar todo el verano.

Esther Williams debe ir a París este octubre para presentar los modelos americanos en las exhibiciones que se darán por la Exposición de Modas Internacionales.

Tony Martin está reanudando la amistad que tenía con el Maharajá de Cooh Behar que llegó el miércoles pasado. Se conocieron mientras que Tony hacía una gira teatral por el Oriente. Ahora le toca a Tony pasear al Maharajá por Hollywood y enseñarle todos los lugares típicos y las gentes de más renombre.

Robert Ryan nos envió una tarjeta postal de Berlín, donde

CARTELERIA

Cine Moderno

Hoy noche, a las 9:30 ESTRENO

Solo en la noche

Reposición de la producción

Recuerda aquel día

SALON GRAN-VIA

HOY, ESTRENO

La producción Metro Goldwyn

Sin amor

por Spencer Tracy y Katherine Hepburn

DIAS DE VACACIONES

(Documental Metro)

POPEYE EN LA PISCINA

(Dibujo)

IMAGENES NUM. 136

(Interesante documental)

Entrega un donativo para ayuda de los damnificados de Gádiz.

Arriba

El diario de España

Participación de la Escuela Nacional en la suscripción provincial "PRO DAMNIFICADOS DE CADIZ" BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA Obra Nacional de Ayuda Juvenil

La Escuela Nacional no puede permanecer indiferente a las consecuencias trágicas de la gigantesca catástrofe sufrida recientemente por la ciudad de Cádiz, máxime cuando tantos niños inocentes han sido víctimas directas de la destrucción avasalladora.

Por esta razón, participando intensamente del dolor de la Patria entera y sintiendo como propia la angustia de tantos seres sin hogar y de tantos hogares sin familia, quiere participar, en nuestra provincia y en su humildad, a la obra sacrosanta de llevar el consuelo moral de su presencia en esta hora amarga, y material de su obolo en la próxima de la reconstrucción, a la ciudad sufrida para la que tan amarga prueba reservó la Divina Providencia.

Y siendo una de las instituciones más afectadas por los efectos de la catástrofe la denominada «Casa Cuna», institución primordialmente infantil, así como alguna Escuela Nacional que tuvo que sentir en su alma y en su cuerpo los garfios del dolor, es por lo que la Inspección de Enseñanza Primaria y la Jefatura provincial del Servicio Español del Magisterio, conjuntamente, encuzan el reiterado propósito de nuestros escolares de acudir en socorro de la ciudad mártir, de acuerdo con las instrucciones siguientes:

1.º Los señores Maestros de todas las Escuelas de provincia, nacionales y privadas, estimularán los sentimientos religiosos de su respectivo alumnado procurando dentro del marco que ofrece el próximo mes de octubre, mes de Santo Rosario, propicio sobremanera a la divina misericordia, que los niños abunden en plegarias y comuniones en sufragio de las almas de los que fallecieron en la catástrofe gaditana.

2.º Las referidas Escuelas participarán, todas, en la suscripción «Pro Damnificados de Cádiz», abriendo sendas listas encabezadas, a ser posible, por sus profesores respectivos.

3.º La cuota mínima a percibir de los alumnos, será la de diez céntimos, siendo deseo de los Organismos precitados que participen en el obolo la totalidad de los alumnos de las referidas Escuelas de la provincia.

4.º Los señores Maestros liquidarán, antes del día 15 de noviembre próximo, las cantidades recaudadas por este concepto, acompañando relación nominal de donantes, en la Inspección de Enseñanza Primaria, o, en el caso concreto, los señores Maestros Nacionales, autorizarán a sus Habilitados respectivos para que las hagan efectivas, con cargo a sus haberes del presente mes.

5.º La cantidad recaudada será entregada íntegramente al Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia, para engrosar la suscripción provincial «Pro Damnificados de Cádiz» con el destino expreso para atender a las referidas atenciones infantiles.

Se encarece al Magisterio entero preste su calor y su entusiasmo a tan laudable iniciativa, cuyo resultado deberá ser exponente fiel del sentimiento de caridad cristiana con que nuestros niños acuden a remediar las amarguras y sinsabores de su semejantes, atribulados por la desgracia irremediable.

Gerona, 23 de septiembre de 1947. — El Inspector-Jefe de Enseñanza Primaria, José Dorca González. — El Jefe provincial del SEM, Cosme Casas Camps.

Extracto del sumario del número 121, correspondiente al día de ayer: Gobierno Civil. — Circular

ANUNCIOS ECONOMICOS

TRASPASO BAR con vivienda, muy céntrico y bien montado. 24.000 pesetas. • Vendo casa, 8.000 pesetas. • Otra casa, 26.000 pesetas. Los sábados. Bernardas, 9.

PARA CUBA, comerciante español acreditado en Cuba acepta en próximo viaje regreso a la Isla, encargos y comisiones de todas clases para efectuar personalmente. Aceptaría también buenas representaciones. Razón: Agencia Gerona, General Primo Rivera, 25, pral.

FALTA oficial sastre en Sala Sastreía Serra.

SE DESEA alquilar habitación en piso particular para despacho, los sábados. Razón: Productos Perelada. Calle Santa Eugenia, 3. Gerona.

NECESITO local en Plaza Marqués de Camps o alrededores. Pagará buen traspaso. Informes: «Fincas Cánovas», Forsa, 1, Gerona.

REGALO APARATO RADIO 5 lámparas toda onda, nuevo y garantizado a quien me facilite piso que me interese. Razón, Travesía Canaders, 11, Gerona.

REPRESENTANTE para Gerona y provincia Tarragona y Lérida, necesita importante casa de vinos y licores de Jerez de la Frontera. Escribir 32.671, Vergara, 11, Barcelona.

EN SANTA CRISTINA DE ARO. Vendo preciosa finca rústica con casa colono, cultivo y bosque muy poblado. Razón: «Fincas Cánovas». — Forsa, 1, Gerona.

SE NECESITAN medio oficiales ajustadores mecánicos «Optimus-Radio», Pla Hermanos y Compañía, Carretera Barcelona, 75. Gerona.



DIARIO GRAFICO DE LOS REPORTES ANALISTAS DE LA ASOCIACION GONZALEZ

Administración: Hermosilla, núm. 73. Madrid.

del Servicio provincial de Ganadería declarando oficialmente la existencia de la peste aviar en el término municipal de Bellcaire.

Otra declarando extinguida la rabia en el término municipal de San Hilario Sacalm.

Gobierno Militar. — Relación de los individuos a quienes la Junta de Clasificación y Revisión de Gerona ha levantado la nota de prófugo.

Administración Provincial. — Relación de los contribuyentes a quienes la Administración de Rentas Públicas ha declarado tallidos por el concepto de Industrial (conclusión).

Idem, idem, idem, de los declarados insolventes por el impuesto de Consumos de Lujo.

Edicto del Recaudador de Contribuciones, agente ejecutivo de la Zona de La Bisbal, haciendo saber la providencia dictada contra varios deudores del pueblo de Foixá.

Anuncio sobre la Jefatura de Obras Públicas sobre la solicitud formulada por doña Victoria Olliu Andreu para construir una caseta para embarcaciones en la playa de «El Port Pelegrí», en término municipal de Palafrugell.

Disposiciones del Estado. — Orden del Ministerio de Hacienda, de 3 de septiembre de 1947, por la que se aprueba pliego de condiciones para el arrendamiento de las Delegaciones provinciales y locales del Patronato de Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas (conclusión).

Administración Central. — Obras Públicas. — Dirección General de Puertos y Señales Marítimas. — Autorizando a don Ramón Moratones Olivé para construir en la playa de «El Port Pelegrí», término municipal de Palafrugell, una caseta para guardar embarcaciones.

El peregrino Sr. Barrachina se despide de Gerona

A su paso de nuevo por nuestra ciudad y como despedida, el penitente de San Roque, don Jerónimo Barrachina, de 64 años de edad, teniente segundo de la guerra de Africa, en Melilla, nos ruega hagamos llegar a través de estas líneas su más expresiva gratitud a todas las autoridades y al pueblo en general por las atenciones que han tenido con él.

Nos dijo además que siente mucho tener que dejar esta población tan cristiana y humanitaria y dice que él pedirá en sus oraciones por todos, en su camino hacia Roma a donde va a postrarse ante Su Santidad el Papa en cumplimiento de una promesa.

Premios nacionales "Centros de Trabajo"

BASES

1.º Se convocan diez «Premios Nacionales de Centros de Trabajo» entre los camaradas pertenecientes a las Falanges Juveniles de Franco, encuadrados en la Sección de Centros de Trabajo que, reuniendo méritos políticos suficientes, posean capacitación, inteligencia y vocación profesional. Los Premios que se convocan tienen por objeto cubrir las necesidades económicas ocasionadas por la preparación en las Escuelas de Peritos Industriales.

2.º La cuantía de cada Premio será de dos mil quinientas pesetas, distribuidas en la forma siguiente:

Journal de nueve meses a cinco pesetas diarias, 1.350 pesetas.

Matrículas, 200 pesetas.

Libros, 450 pesetas.

Academia o Escuela de Preparación, 500 pesetas.

3.º Los Premios Nacionales de Centros de Trabajo se adjudicarán por el Delegado Nacional del Frente de Juventudes a los camaradas que, según propuesta de la Obra Nacional de Ayuda Juvenil de las Falanges Juveniles de Franco, reúnan más méritos políticos y profesionales.

4.º Para optar a estos Premios será necesario reunir las siguientes condiciones:

a) Ser español.

b) Pertenecer a las Falanges Juveniles de Franco o estar encuadrado en las «Escuelas Especiales» de Centros de Trabajo.

c) Carecer de medios económicos suficientes para realizar estudios.

5.º Se dará preferencia a aquellos camaradas que hayan obtenido Premio en el curso anterior, si a juicio del Mando su obligación ha sido suficiente.

6.º Para la obtención de alguno de los Premios será necesaria la presentación de los siguientes documentos:

a) Solicitud, informada por el jefe de la Centuria en que se encuentra encuadrado el solicitante o por el instructor que tenga a su cargo la «Escuadra Especial».

b) Informe del jefe de Centros de Trabajo.

c) Declaración jurada en la que se hará constar claramente el proyecto de estudios a realizar con el importe del Premio y especificación de los ingresos totales familiares, número de personas que dependen de los mismos y cualesquiera otras circunstancias económicas de la familia, suscrita por el padre o encargado bajo su responsabilidad.

7.º El plazo de admisión de instancias comenzará el 25 de septiembre y terminará el 15 de octubre, debiendo entregarse en las Jefaturas de Centros de Trabajo provinciales, que una vez informadas conjuntamente con el Servicio provincial de Ayuda Juvenil, las remitirán a la Obra Nacional antes del 10 de octubre. La Obra Nacional de Ayuda Juvenil, previa aprobación del jefe central de Trabajo y del ayudante del Delegado Nacional para las Falanges Juveniles de Franco, hará la propuesta al Delegado Nacional del Frente de Juventudes.

8.º El plazo de admisión de instancias comenzará el 25 de septiembre y terminará el 15 de octubre, debiendo entregarse en las Jefaturas de Centros de Trabajo provinciales, que una vez informadas conjuntamente con el Servicio provincial de Ayuda Juvenil, las remitirán a la Obra Nacional antes del 10 de octubre. La Obra Nacional de Ayuda Juvenil, previa aprobación del jefe central de Trabajo y del ayudante del Delegado Nacional para las Falanges Juveniles de Franco, hará la propuesta al Delegado Nacional del Frente de Juventudes.

9.º El plazo de admisión de instancias comenzará el 25 de septiembre y terminará el 15 de octubre, debiendo entregarse en las Jefaturas de Centros de Trabajo provinciales, que una vez informadas conjuntamente con el Servicio provincial de Ayuda Juvenil, las remitirán a la Obra Nacional antes del 10 de octubre. La Obra Nacional de Ayuda Juvenil, previa aprobación del jefe central de Trabajo y del ayudante del Delegado Nacional para las Falanges Juveniles de Franco, hará la propuesta al Delegado Nacional del Frente de Juventudes.

10.º El plazo de admisión de instancias comenzará el 25 de septiembre y terminará el 15 de octubre, debiendo entregarse en las Jefaturas de Centros de Trabajo provinciales, que una vez informadas conjuntamente con el Servicio provincial de Ayuda Juvenil, las remitirán a la Obra Nacional antes del 10 de octubre. La Obra Nacional de Ayuda Juvenil, previa aprobación del jefe central de Trabajo y del ayudante del Delegado Nacional para las Falanges Juveniles de Franco, hará la propuesta al Delegado Nacional del Frente de Juventudes.



de noche, de día, con toda comodidad en los momentos libres de sus obligaciones, gracias a nuestros originales y exclusivos cursos de ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA, podrá Vd. prepararse un porvenir en muy poco tiempo.

CONTABILIDAD

la especialidad mejor retribuida en empresas y Centros oficiales.

CALCULO REDACCION COMERCIAL

su perfecto dominio es necesario para conseguir un buen puesto.

TAQUIGRAFIA

el conocimiento más solicitado en oficinas particulares y oficiales.

ORTOGRAFIA

la base indispensable para poder aspirar a cualquier empleo bien retribuido.

INGLES-FRANCES

los idiomas, cuyo conocimiento es esencial para todo hombre de negocios que desea prosperar. Los puede aprender en muy poco tiempo.

CULTURA GENERAL

(Aritmética, Ciencias naturales, Derecho, Geografía, Geometría, Gramática, Historia). Una buena cultura es la base del éxito de la vida!

CORTEY CONFECCION

de extraordinaria utilidad para toda mujer, como profesión o economía en el hogar.

ACADEMIA C.C.C.

APARTADO 108-SAN SEBASTIAN

Desde Santa Coloma de Farnés

Noticiario diverso

MERCADOS. — Estamos en el periodo del año en el cual son más animados los mercados debido a la cosecha de castañas, la que este año a pesar de haberse mermado considerablemente no deja de ser importante. Hace ya tres semanas, un regular número de sacos da a la plaza el aspecto típico de la temporada. Se cotizan a buen precio, siendo el mercado que las absorbe casi íntegramente, Barcelona.

BODA. — Como oportunamente anunciamos tuvo efecto días pasados en la iglesia barcelonesa de la Bonanova, bella y artísticamente adornada, el enlace matrimonial de la distinguida señorita de esta ciudad Dolores Fornés Alibés con el médico gerundense Dr. V. hur Pedrals. Los invitados, congregados en gran número, fueron delicadamente obsequiados por las familias Fornés-Vilaur. A las muchas felicitaciones que reciben los novios unimos la nuestra bien sincera.

ACADEMICAS. — Celebrada ya la apertura de curso en las Escuelas y Colegios de nuestra ciudad se dan con toda regularidad las clases a los escolares. Es de lamentar que los esfuerzos realizados por nuestro Excmo. Ayuntamiento no hayan sido lo suficientemente atendidos y no haya podido inaugurarse el curso teniendo totalmente terminado el nuevo edificio del Grupo Escolar. — Corresponsal.

Un sentido de caridad cristiana y de deber patrio te obligan a ayudar a tus hermanos de Cádiz. Entrega un donativo.

Folleón de LOS SITIOS

LA BELLA LUISON

Número 28

Los primitivos rumores fueron tomando consistencia, y se dió por cosa cierta su desaparición.

Finalizaba el mes de marzo, y Gilberto creyó llegado el momento de comenzar las gestiones que habían de asegurarle la dirección de la fábrica y la administración de la fortuna del desaparecido.

Al efecto, previno, por carta, su visita al notario de la casa, y, el día señalado, se presentó en su estudio.

Leblond esperaba en su despacho.

—Caballero —comenzó Gilberto, sentándose a invitación del funcionario— vengo a consultar a usted, respecto a un asunto de suma gravedad.

—Lo presumo, si son ciertos los persistentes rumores que circulan.

—Desgraciadamente, parecen ser la expresión de una triste realidad —dijo Gilberto, con acento doloroso, admirablemente fingido.

El notario no pestañeó siquiera. Había recibido, en diferentes ocasiones, confidencias de Gilberto, y sin saber exactamente el valor moral y el crédito que podía otorgarse, se mantenía en prudente reserva, desconfiando a la vez, por deber profesional y por convicción.

—Hombre prevenido vale por dos —pensaba cuerdamente.

—Si —prosiguió Gilberto, después de un momento de silencio— es de temer que mi pobre hermano haya sido víctima de una accidente mortal en el extranjero.

—¿Lo cree usted así?

—Forzosamente. No se explica que desde su carta, fechada en Pernambuco en diciembre de 1885, anunciando su llegada para el 24 de febrero de 1886, no haya vuelto a recibir ninguna noticia.

—Es extraño, en efecto —observó Leblond— pero ni ese retraso, ni esa carencia de noticias, son, a mi juicio, suficientes para producir semejante alarma.

—¿Porque usted —replicó Gilberto— usted conocía a mi hermano tan bien como yo...

—Tal vez mejor —interrumpió irónicamente el notario.

—Es posible. Sabe usted, por consiguiente, lo metódico y exacto que siempre ha sido.

—Posee esas dos buenas cualidades.

—Si la causa de su retraso fuera un incidente imprevisto, de poca importancia, no hubiera dejado de informarme.

—Así lo creo. ¿Pero por qué habla de su hermano en pasado? —preguntó Leblond fijándose obstinadamente en Gilberto. —¿Cualquiera que le oyera, creería que se trataba de un difunto!

—¡Oh! —exclamó el notario, que se estremeció involuntariamente al recuerdo de su crimen.

El notario, como si no se hubiera fijado en aquel movimiento, prosiguió:

—Aunque como usted, encuentro extraña la falta de noticias de mi respetable cliente, no estoy, ni mucho menos, convencido de su desaparición.

—¡Oh! ¡yo tampoco! —se apresuró a decir hipócritamente Gilberto—; y hasta deseo convencirme de lo contrario.

—Esos sentimientos, aunque muy naturales, honran a usted. ¿Y ha venido usted a verme, para que me asocie a sus gestiones en ese sentido.

—Precisamente.

—Pues acepto con mucho gusto. Voy, pues, si le parece, a marcar una línea de conducta. De este modo, mientras usted actúa por una parte, yo lo haré por otra.

—¿Me parece muy bien.

—Sería muy raro —afirmó Leblond, sin apartar su escrutadora mirada de Gilberto— que entre los dos, ayudados por consules, banqueros y compañeros míos, no llegásemos a saber algo. Tal vez el señor Marly continúe en el Brasil, ocupado en importantes trabajos de alguna de sus recientes plantaciones, o haya contraído alguna leve enfermedad... unas fiebres, por ejemplo.

—Podría ser.

—Pues bien; he aquí lo que debe usted hacer por su parte. Irá usted a la oficina de la Compañía de Mensajerías marítimas; allí pedirá usted, usando el nombre, bien conocido, de su hermano, las listas de los pasajeros embarcados en los vapores que hacen el servicio entre Brasil y Francia, que hayan llegado en los tres últimos meses.

—Comprendido.

—Con esas listas a la vista podrá usted comprobar si su hermano ha salido de América, o si, por el contrario, sigue allí.

—Así le haré —prometió Gilberto, sin poder ocultar una contracción en su fisonomía, que no

escapó al notario.

—Así —continuó éste, imperturbable— localizaremos nuestras pesquisas. Porque ya supondrá usted que, por mi parte, utilizaré todos los medios de investigación, de que, afortunadamente, no carezco.

—Ya lo sé.

—O el señor Marly continúa en el Brasil, y allí seguiremos sus huellas, o ha regresado a Francia, en cuyo caso, no creo que nos será difícil encontrarle. Por lo menos, sabremos si le ha ocurrido algo desagradable.

—Estamos de acuerdo —dijo Gilberto.

El notario calló, y su visitante reflexionó acerca de la imposibilidad de ocultar el embarque de Juan, que podría ser fácilmente comprobado por el funcionario.

—Este hombre —pensó— es más astuto de lo que yo imaginaba.

Leblond, viendo pensativo a Gilberto, le interrumpió de nuevo:

—¿Tiene usted algo más que decirme, caballero?

—Sí, señor; aunque la cosa no urge, aprovecharé mi visita para someterle una consulta.

—¿Referente al mismo asunto?

—Naturalmente.

—Usted dirá.

—Supongamos, porque hay que precaverlo todo, que, desgraciadamente para nosotros, mi hermano haya desaparecido, que nuestras in-

EDITORIAL RAMON SOPENA, S. A.



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882

REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Una broma a Montgomery

Pusieron su gorra en la cabeza de un león de piedra



Berkshire (Inglaterra), 7.—Seis cadetes de la Academia Militar han sido arrestados durante 28 días por haber colocado sobre la cabeza de un león de piedra una gorra del mariscal Montgomery. El mariscal británico tuvo que estar esperando hora y media, mientras sus subordinados, llenos de preocupaciones buscaban la gorra por todas partes, hasta que fue encontrada sobre la cabeza del león.

A Montgomery no le agradó la broma y ordenó inmediatamente que se investigase quiénes habían cogido aquella, amenazando con que serían castigados todos los cadetes a menos que los autores de la broma aparecieran.

Los bromistas confesaron su falta y se les ha impuesto un arresto de veintiocho días.—Efe

Ha llegado a Madrid una Comisión oficial yanqui

En viaje informativo por Europa

Barajas, 7.—En avión especial de la Air Transport Command, procedente de Roma, ha llegado al aeropuerto de Barajas, a las 15:30 horas, una Comisión oficial norteamericana integrada por un grupo de senadores, miembros de la Cámara de Representantes y representantes del Departamento de Estado, que está realizando

Bing Crosby desea que sus hijos amen a Dios

Washington, 7.—El actor de cine, Bing Crosby, ha contestado al llamamiento dirigido por las jerarquías de la Iglesia Católica durante la campaña en pro del Rosario familiar.

Crosby hace constar en su contestación que, como padre de familia, desea que sus hijos amen a Dios y se eduquen en un ambiente familiar cristiano. «Por esta razón—añade—quiero que recen, porque conozco la fuerza de la oración, capaz de remover las montañas. En consecuencia, debemos comprometernos a apoyar la práctica del Santo Rosario en el seno de la familia.»—Efe.

El Jefe del Estado asistió a los actos de recordación de la gesta de Lepanto

(Viene de la página 1.)

Educación Popular, señor Ordoñez Muñoz.

En el atrio del templo se encontraban el Ayuntamiento de Madrid en corporación, la Diputación madrileña, presidida por el Conde de Santa Marta de Sábido y Marqués de la Valdavia respectivamente. También se encontraba presentes el capitán general de la región, gobernador civil, vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, invitados a la gran Asamblea Cervantina; asambleístas de los diferentes países europeos y americanos, representaciones, comisiones y numerosas autoridades, jerarquías y personalidades.

LA PROCESION

A las seis en punto de la tarde se puso en marcha la procesión. Primeramente la Guardia Municipal de gran gala, a la que seguía la banda de cornetas y tambores del ministerio de Marina; la Cruz parroquial del Rosario de Santa Marina.

Gran admiración produjo en el gentío el faro llamado «Auxilium Christianorum» que regaló a Marina Española, para el Rosario del Pilar. Este faro es una reproducción amabilísima del que iba en la nave capitana del primer Marqués de Santa Cruz. El faro marchaba sobre un palo que arrastraban, a modo de los cañones de desembarco, marinos pertenecientes a cuerpo de mutilados. Conmoción religiosa, entre las que figuraban dominicos que escoltaban el «Lignum Crucis» que regaló a don Juan de Austria el papa Pío V. Esta valiosísima reliquia la regaló don Juan al pueblo de Villagarja del Campo, donde había pasado gran parte de su niñez.

Detrás figuraba una de las varias presidencias.

PASO DE LA VIRGEN DEL ROSARIO

A continuación apareció la imagen de la Virgen del Rosario, que fue recogida con una indescriptible ovación, iba puesta sobre trono de plata y rodeada de flores blancas y llevada por marinos y un coro de éstos, cantando la Salve Marinera.

Inmediatamente detrás iba la Banda de la base naval de Cartagena y del destructor «Lepanto». Seguía una representación del ministerio de Marina, con el estandarte del

almirante y una presidencia en la que formaba don José María Pemán, el director general de Prisiones y el de Asuntos Eclesiásticos y otras personalidades.

Después de una pausa, se hizo un silencio impresionante en la multitud, apareciendo en el atrio de la iglesia la presidencia que precedía al Cristo de Lepanto y en la que figuraban los ministros de Educación Nacional y de Marina; y gobernadores militar y civil de Madrid.

EL CRISTO DE LEPANTO

La aparición del paso del Cristo de Lepanto produjo honda emoción entre el público que se arrojó a su presencia. Iba la imagen sobre un paso todo de caoba y cubierto de amaranto con cuatro grandes cirios al estilo antiguo y llevado al estilo clásico de los costateros sevillanos. El paso, sobre el que marchaba la admirable talla, era de la cofradía sevillana de la Universidad y su exorno es el mismo que el habitual en las procesiones de Semana Santa.

La imagen del Santísimo Cristo de Lepanto, maravillosa talla es, la que con este título se venera en la capilla de San Olegario, de la Catedral de Barcelona y que según tradición secular la llevó en el estantero de su nave capitana real don Juan de Austria, en los momentos de la batalla. Es también tradición admitida que viniendo una hacha a dar contra la imagen, la hacha declinó milagrosamente el pecho para no ser herida, conservando desde entonces la misma posición. Ochenta años después de la batalla se erigió en la catedral de Barcelona una congregación bajo el título del Santo Cristo de a

Galera de don Juan de Austria.

La sagrada figura iba seguida de la escolanía del Seminario de Madrid, que durante el trayecto interpretó música clásica religiosa y otras los coros seguía la presidencia religiosa, integrada por el obispo de Madrid-Alcalá y Patriarca de las Indias, doctor Eijo Garay, y otras personalidades.

Cerraba la procesión la banda militar del ministerio de Marina y un piquete de guardias marinas.

DEVOTA MANIFESTACION

Al salir las últimas formaciones de la iglesia catedral, cerradas por la banda municipal de Madrid, a cuyo frente iba el maestro Martín Domingo, entre las que figuraban los guardias municipales en gran gala, lanceros, etc. la muchedumbre se agolpó tras el cortejo en una impresionante oleada de fe cristiana, mientras las luces de miles de cirios alumbraban el paso de la procesión, a paso lentísimo, por los miles de fieles que formaban en las viejas calles de Madrid.

La comitiva religiosa se dirigió por la calle de Toledo hacia la plaza Mayor, bajando después por el Arco y calle de Felipe II a la Mayor y Puerta del Sol, iniciándose el regreso por la calle de Carretas, Atocha y Plaza de las Provincias, desde cuyo balcón principal del ministerio de Asuntos Exteriores S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa y del Gobierno en pleno, presenciaba el paso de la procesión.

Al llegar frente al balcón la imagen del Santo Cristo de Lepanto, los marinos que la portaban la volvieron hacia Su Excelencia; en el momento

fué de impresionante emoción, al que ponían un profundo acento las campanas de las iglesias con su voto.

Después la procesión se dirigió a la calle Imperial y a la de Toledo, en donde una verdadera masa humana esperaba su llegada. La presencia del Obispo de Madrid-Alcalá y Patriarca de las Indias, doctor Eijo Garay, que impartía bendiciones a ambos lados de la calle, fué acogida con una gran ovación, al igual que las imágenes que figuraban en la procesión.

Este cálido homenaje de fe de la multitud se produjo en la salida del templo, a su llegada y durante todo el trayecto.

La procesión del Cristo de Lepanto en Madrid ha constituido un acontecimiento nunca superado. La circulación se paró totalmente, no sólo en las calles que recorrió el cortejo, sino en todas las adyacentes, por imperiosa necesidad, ya que verdaderos ríos humanos afluían a los lugares donde podían divisarse la procesión.

Los cantos religiosos y las luces en la noche producían efectos de profunda emotividad durante las horas de la procesión. Pasado bastantes tiempo de haber entrado el cortejo en la iglesia catedral, muchísimo público continuaba frente al templo. —Cifra.

Más nombres en la lista negra de los soviets



Londres, 7.—La radio de Moscú agrega un nuevo nombre a la lista soviética de «incitadores de guerra»: el de Geoffrey Hamm, funcionario de la Liga de ex Combatientes británicos, quien se ha distinguido últimamente en diversos actos antisermitas celebrados en la capital londinense.

El locutor de la emisora de Moscú, expresándose en inglés, ha dicho que Hamm es uno de los protegidos por el dirigente fascista sir Oswald Mosley, y que los fascistas británicos no pueden quejarse del trato que reciben de las autoridades.

Crónica de Roma

Un suicidio a plazo fijo

Roma, 7. (Crónica de nuestro corresponsal).—Recuerdo haber leído no hace mucho tiempo esta frase terrible: «Todas las tragedias italianas tienen siempre algo de bufo y de grotesco». La frase encabezaba el artículo de fondo de un diario romano de la mañana. Había sido escrito, naturalmente, por un periodista italiano. Esta observación me parece, y sigue pareciéndome, justa y acertada.

Efectivamente, todas las desgracias italianas, aun las que pueden dársele de irremediables, adquieren aquí dentro aire, desartículo y conclusión de ópera bufa.

El artículo se refería a la posición del actual Gobierno italiano frente a los vencedores de la pasada guerra y al tratado de paz. Igual podía haberse referido a otra cosa. El carácter y la fisonomía de los pueblos no cambia, así como así.

También lo mismo puede observarse en la tragedia particular de cada italiano; acción en pequeño como su pueblo en grande.

Hace algo menos de un mes, el periódico «Il Tempo» publicó la siguiente carta: «Al Jefe de Policía. Al director de «Il Tempo».—Roma.—A ustedes, señores, mis últimas confesiones antes de morir. Me suicidaré entre las 14 y las 20 del día 8 de septiembre. En el recuerdo de tantas desgracias, ¿qué podrá importar una más? Sólo tengo la esperanza de que la ley logre impedirme un gesto que yo mismo creo insensato. Insensato, sí, pero menos que esta insensata existencia. En los próximos días enviaré a ustedes nuevas cartas, que querrán ser una justificación, pero si la explicación a mis hijos de esta tremenda decisión, es una carrera trágica en cuyo fondo está la vida o la muerte...—Firmado: X.X.»

En papel aparte, a manera de explicación de la carta, si desocho X.X., después de decir que él es «uno de tantos entre la gente que va y viene por cualquier calle, uno más entre la gente que suda, que se agita y que se consume vanamente», pasa a describir su tragedia: «Llevaba meses buscando un trabajo cualquiera. Mis hijos en casa, lloraban. Tenía que meterlos en cama y contarles historias maravillosas de tesoros para que durmieran felices. Mi esposa, en un ángulo, escuchaba en silencio y, de vez en cuando, levantaba los ojos y me miraba fijamente. Entonces yo enrojecía de vergüenza. Me alzaba y salía a la calle. Así comencé a pensar que debía morir...»

La historia es tremenda y conmovedora. No sin embargo peor que la que hoy pueden contar millones de hombres; pero en este caso quedaba en pie algo realmente impresionante: un hombre, públicamente, amenazaba con suicidarse un día 8 de septiembre, colgado de una acacia (fecha inolvidable para los italianos y no italianos) si la policía no lograba impedirlo. Por razones de orden moral o económico, un ser humano anunciaba a sus conciudadanos—como aquel Kirilov dostoyevskiano—el momento de su muerte. Un orgullo satánico lo llevaba a desafiar la voluntad divina y la ley de los hombres.

X.X., después de hacer público su propósito, no tenía más remedio que suicidarse; en otro caso se cubriría de ridículo y lo que él había planteado como tragedia—es un destino fatal y no la voluntad humana el que hace y deshace vidas en la tragedia verdadera—se convertía en un fantasma de infima calidad humana y literaria.

Las dos cartas anunciadas, o sea la segunda y la tercera, llegaron a «Il Tempo» con la puntualidad prometida. En ellas, X.X. seguía sin descubrir su personalidad real. Después de agradecer las ayudas que muchos lectores le ofrecían desde la columna dedicada a obras de caridad, declaraba su gran tranquilidad de ánimo porque había visto «que el llamamiento a la sociedad no fué completamente inútil». Y terminaba así un tristísimo párrafo: «Para los que queden habrá un poco más de sol».

En la segunda carta se dirige a sus hijos: «Luchad por vuestras ideas; pero respetad las de vuestros enemigos».

El día 8, los periódicos del mediodía y de la tarde, pudieron ver que un ex combatiente, Michele Davilio, alias X.X., no se había suicidado. Los lectores, triste se decirlo, quedaron desilusionados. La tragedia había convertido en farsa y los que generosamente ofrecían su ayuda a X.X., se la retiraron a Michele Davilio. Ellos—misterios del corazón humano—se la daban al hombre que estaba firmemente decidido a suicidarse, no al que les hurtó un emocionante final de tragedia no haciéndolo.—Alberto Crespo.

Intensa lluvia en Barcelona

Hubo varias inundaciones

Descarrila un tren cerca de Granollers

Barcelona, 7.—La ciudad ha conocido en la tarde de hoy una de las lluvias más intensas del año.

Desde primeras horas de la mañana, el cielo encapado y de color plomizo, hacia esperar lluvia intensa, vivamente deseada por los agricultores de la provincia, con vistas a la cosecha de otoño.

A las cuatro de la tarde comenzó a llover y continuó cayendo agua en esta forma hasta las cinco, en que se desenchacó un intenso temporal de agua, acompañado de truenos y relámpagos.

A las seis y media de la tarde, en que se dió esta noticia, la lluvia continuaba cayendo en forma de cortina, dificultando el tránsito por las calles, muchas de las cuales se han convertido en ríos.—Cifra.

INUNDACIONES A CONSECUENCIA DEL TEMPORAL

Barcelona, 7.—A consecuencia de la fuerte tormenta de agua registrada esta tarde, han sido numerosos los lugares que han quedado inundados. Los bomberos han intervenido prontamente para efectuar los trabajos de desagüe.—Cifra.

EN RUBI QUEDA DETENIDO UN TREN

Barcelona, 7.—El tren de los Ferrocarriles Catalanes que salió de Terrasa para Barcelona, a las seis, ha quedado detenido en Rubí a consecuencia del temporal de agua. Entre algunos pueblos y los alrededores de Barcelona están interrumpidas las comunicaciones telefónicas por la misma causa.

A las nueve y media de la noche llegó por vía de la estación del Norte, el tren de Lérida. Esta vía ha sido la primera que se ha puesto en servicio después de las interrupciones. Las demás, continúan cortadas. Se espera para dentro de unas horas el expreso de Madrid, así como los trenes de la costa.

DESCARRILA UN TREN, EN GRANOLLERS

Barcelona, 7.—Cerca de Granollers descarriló un tren de viajeros a causa de la blandura del terreno.

No ocurrieron desgracias personales.—Cifra.

Reorganización del Gobierno británico

Londres, 7.—El primer ministro Attlee, ha realizado hoy la mayor reorganización de su Gobierno desde su llegada al poder de los laboristas, hace dos años.

Han dimitido cinco ministros importantes y ha habido otros cambios.

El ministro del Combustible, Shinwell, ha pasado a ser secretario de Guerra, sin puesto en el Gabinete; cuando hace algún tiempo se anunció que iba a ser reemplazado en la cartera, se produjeron fuertes protestas en el ala izquierda laborista, especialmente entre los miembros. Sin embargo, la crisis de combustible del pasado invierno, había acarreado una considerable impopularidad a Shinwell.

Ha dimitido, también, el lord del Sello Privado, lord Amann, quien es reemplazado por el vizconde de Addison, hasta ahora ministro de Relaciones del Commonwealth; el secretario para Escocia, Joseph Westwood; el secretario de Guerra, Frederic Bellenger, ha reemplazado a Shinwell.

También han sido nombrados los nuevos subsecretarios.—Efe

Para que no se nos escape de las manos la fuerza misma que ha de inspirar todos nuestros trabajos, vamos a renovar la savia de las Hermandades con elecciones sindicales.

ELECCIONES sindicales, septiembre-octubre 1947: «La Organización Sindical será lo que vosotros queráis y a su frente estarán los hombres que os inspiren confianza.» (Palabras de Franco a los productores españoles.)